
„Held der Straße“ klettert in noch rollendes Fahrzeug

Stefan Erdmann aus Barsinghausen bei Hannover ist „Held der Straße“ des Monats Februar. Der Automobilclub von Deutschland zeichnete den 55-Jährigen damit für seinen beherzten Einsatz in einer brenzlichen Verkehrssituation aus.

Stefan Erdmann war im November mit seinem Lkw auf der A 2 nach Dortmund unterwegs gewesen, als er kurz vor einer Autobahnausfahrt in Hannover vor sich ein Muldenfahrzeug sah, das langsam und unkontrolliert über die Spuren schlingerte und dabei einen anderen Sattelzug am Heck traf. Wenig später traf es die Leitplanke und rollte daran entlang weiter. Der 55-Jährige reagierte sofort, lenkte seinen Lkw als Sperre für den nachfolgenden Verkehr mittig über zwei Spuren ab und schaltete die Warnblinkanlage an. Dann rannte Stefan Erdmann zu dem noch immer langsam weiter rollenden Fahrzeug. „Durch das Touchieren der Leitplanken waren keinerlei Trittstufen mehr vorhanden, alles war weggerissen“, beschreibt der Ersthelfer den ersten Moment. Der Niedersachse schaffte es aber schließlich, sich an der Führerkabine hochzuziehen und die Tür zu öffnen. Er erblickte den zur Seite gefallenen Fahrer und griff über ihn hinweg zur Feststellbremse. Damit stoppte er den Muldenkipper. Anschließend schaltete Stefan Erdmann alles am Fahrzeug aus und wandte sich dem nicht ansprechbaren Fahrer zu.

Als ein anderer Autofahrer anhielt, bat der 55-Jährige ihn, die Rettungskräfte zu alarmieren. Er selbst richtete den regungslosen Lkw-Fahrer in seinem Sitz auf und blieb an seiner Seite. Als der Verunglückte wieder zu sich kam, wollte er aufstehen und aussteigen. Stefan Erdmann beruhigte den Mann und bat ihn bis zum Eintreffen der Einsatzkräfte zu warten, die ihn schließlich ins Krankenhaus brachten.

Als er nach seinem Arbeitstag am Abend etwas zur Ruhe gekommen war, fiel dem Helfer seine Dashcam ein. Die Bilder zeigen, dass sich der Muldenkipper an der Leitplanke vermutlich durch das vom vielen Regen aufgeweichte Erdreich deutlich zur Seite geneigt hatte und hätte umkippen können, da sich an der Unglücksstelle nur einfache Schutzplanken befanden. Stefan Erdmann übergab das Material zur Rekonstruktion des Unfalls an die Polizei.

Der Automobilclub von Deutschland sucht jeden Monat Menschen wie Stefan Erdmann, die durch ihr vorbildliches Verhalten anderen Verkehrsteilnehmer in Notsituationen geholfen haben. Unterstützt wird die Verkehrssicherheitsaktion von der Zeitschrift „Auto Straßenverkehr“. (aum)

Bilder zum Artikel



„Held der Straße“ des Monats Februar 2023: Stefan Erdmann.

Foto: Autoren-Union Mobilität/AvD



„Held der Straße“ des Monats Februar 2023: Stefan Erdmann.

Foto: Autoren-Union Mobilität/AvD
